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VV  EE  RR  HH  AA  NN  DD  LL  UU  NN  GG  SS  SS  CC  HH  RR  II  FF  TT  
 
 

aufgenommen über die öffentliche Sitzung des Gemeinderates der Marktgemeinde Tauf- 

kirchen an der Pram am Freitag, dem 12. Mai 2017. 

 

Tagungsort:   Sitzungssaal der Marktgemeinde Taufkirchen an der Pram 

 
 

AAnnwweesseenndd::  
 

Bürgermeister: Paul Freund, Laufenbach 13, als Vorsitzender ÖVP 

 

Vizebürgermeister:  Josef Mittermeier, Jechtenham 27 ÖVP 

 

Gemeindevorstände:  Martin Scheuringer, Leoprechting 33 ÖVP 

 Manfred Gahbauer, Aichbergsiedlung 4 FPÖ 

 Johann Halas, Igling 8 b SPÖ 

 

Gemeinderäte: Ing. Bernhard Lechner, Kapelln 29 ÖVP 

 Maria Fuchs, Brunedt 2/1 ÖVP 

 Josef Kalchgruber, Schärdinger Straße 10 ÖVP 

 Wolfgang Schlick, Bahnhofstraße 10 ÖVP 

 Alexander Hauer, Laufenbach 65 FPÖ 

 Anton Hufnagl, Kapelln 28 FPÖ 

 Karl Hattinger, Maad 8 FPÖ 

 Johann Berger, Höbmannsbach 21 SPÖ 

 Christine Bichler, Wimm 27/3 SPÖ 

 

Ersatzmitglieder: Andreas Schlöglmann, Penzingerstraße 1 für Alois Schauer ÖVP 

 Michael Straif, Oberpramau 3/1 für Johann Froschauer ÖVP 

 Johann Denk, Aichedt 8/1 für Elisabeth Bauer ÖVP 

 Christian Scherrer, Eggenberg 11/2 für Ing. Markus Reifinger ÖVP 

 Michael Niedermayer, Aichedt  2/1 für Anna Kalchgruber ÖVP 

 Anton Wiener, Furth 2 für Mag. Wolfgang Reisinger ÖVP 

 Romana Schauer, Schwendt 11/2 für Reinhard Waizenauer FPÖ 

 Stefan Has, Leoprechting 46 für Franz Weißhaidinger FPÖ 

 Johann Hamedinger, Holzing 26 für Bernd Krottenthaler FPÖ 

 Hubert Strasser, Unterpramau 5 für Richard Breinbauer FPÖ 

 Berta Reiterer, Wimm 26/1 für Ursula Hofinger SPÖ 



Der Gemeinderat zählt 25 Mitglieder, davon sind alle – unter Berücksichtigung der 

Ersatzmitglieder – anwesend; die Sitzung ist daher beschlussfähig.  

 

Der Bürgermeister eröffnet um 19.00 Uhr die Sitzung und begrüßt die erschienenen  

Gemeinderatsmitglieder und ebenso die Zuhörer, welche dadurch ihr Interesse an der  

Kommunalpolitik zeigen. 

 

Anschließend nimmt er die Angelobung des erstmals anwesenden Ersatzmitgliedes Johann 

Denk, Aichedt 8/1 vor. 

 

Vor Bekanntgabe der Tagesordnung stellt er fest, dass die Sitzung ordnungsgemäß einberufen 

wurde und die Verständigung hierzu gemäß den vorliegenden Zustellnachweisen an alle 

Mitglieder bzw. Ersatzmitglieder rechtzeitig schriftlich unter Bekanntgabe der Tagesordnung 

erfolgt ist und die Abhaltung der Sitzung durch Anschlag an der Amtstafel öffentlich 

kundgemacht wurde. 

 

Zur Schriftführerin dieser Sitzung bestimmt der Vorsitzende Frau Manuela Spitzenberger.  

Weiters nimmt noch Amtsleiter Johann Bauer an der Sitzung teil. 

 

  



TT  aa  gg  ee  ss  oo  rr  dd  nn  uu  nn  gg  ::  
 

 

1. Beratung und Beschlussfassung über die Verleihung des Ehrenzeichens in Gold an  

Herrn Friedrich Bauer für besondere Verdienste um soziale Belange in der 

Marktgemeinde Taufkirchen an der Pram 
 

2. Beratung und Beschlussfassung über die Errichtung eines Saisonbetriebes – Sommer-

Kinder-Betreuung im Rahmen des gemeindeübergreifenden Kinderbetreuungsnetzwerkes 
 

3. Beratung und Beschlussfassung über die Kündigung des Mietvertrages mit dem Land 

Oberösterreich hinsichtlich der Räumlichkeiten für die Mutterberatung 

 

4. Beratung und Beschlussfassung über verschiedene Auftragsvergaben im Zuge der 

Kindergartensanierung 

 

a) Baumeisterarbeiten 

b) Leichtmetallbauarbeiten 

c) Trockenbau mit Akustik 

d) HKLS – Installationen 

e) Elektro – Installationen 

f) Malerarbeiten 

g) Fliesenlegerarbeiten 

h) Bodenlegerarbeiten 

i) Tischlerarbeiten 

j) Möbeltischlerarbeiten 

k) Einrichtung 

 

5. Allfälliges 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



Punkt 1.: Beratung und Beschlussfassung über die Verleihung des Ehrenzeichens in 

Gold an Herrn Friedrich Bauer für besondere Verdienste um soziale Belange in 

der Marktgemeinde Taufkirchen an der Pram  

 

Eingangs informiert Bgm. Freund über den Antrag von Frau Maria Gruber, ihres Zeichens 

Leiterin der Sozialdienstgruppe Taufkirchen, wodurch Herrn Friedrich Bauer für seine 

Verdienste das Ehrenzeichen in Gold der Marktgemeinde Taufkirchen verliehen werden soll. 

Er gibt weiters bekannt, dass die Überreichung des Ehrenzeichens in Gold an Herrn Bauer im 

Rahmen der 25-Jahr-Feier der Sozialdienstgruppe bereits am 29.04.2017 im Gasthaus 

Aumayr stand fand. Der gesamte Gemeindevorstand war auch dazu eingeladen. 

 

Der Vorsitzende hebt in seinen Ausführungen die hervorragende Arbeit, das besondere 

Pflichtbewusstsein und die absolute Zuverlässigkeit von Friedrich Bauer im Sozialbereich 

hervor. Er ist seit dem Jahr 2005 in der Sozialdienstgruppe aktiv tätig. 

 

Da es zu keinen weiteren Wortmeldungen kommt, beantragt Bgm. Freund die Verleihung des 

Ehrenzeichens in Gold für besondere Verdienste um soziale Belange in der Marktgemeinde 

Taufkirchen an der Pram an Herrn Friedrich Bauer. 

 

Die anschließende Abstimmung hat die einstimmige Beschlussfassung zur Folge. 

 

Punkt 2.: Beratung und Beschlussfassung über die Errichtung eines Saisonbetriebes – 

Sommer–Kinder-Betreuung im Rahmen des gemeindeübergreifenden 

Kinderbetreuungsnetzwerkes 

 

Einleitend zu diesem Tagesordnungspunkt informiert Bgm. Freund über die bereits erfolgten 

Schritte zu diesem gemeindeübergreifenden Kinderbetreuungsnetzwerk und übergibt Vize-

Bgm. Mittermeier das Wort. 

 

Er verliest die gesetzlichen Bestimmungen zur Errichtung von Saisonbetrieben vollinhaltlich. 

 

Weiters informiert er über die Höhe der Elternbeiträge, Bastelbeiträge und den Gastbeitrag – 

dieser soll durch die drei Gemeinden geteilt werden. Informativ berichtet er noch über die 

weiteren Termine in diesem Zusammenhang. 

 

Bgm. Freund bedankt sich bei Vize-Bgm. Mittermeier für sein Engagement bei diesem 

Projekt. 

 

Da es aus dem Gremium keine Wortmeldung gibt, lässt Bgm. Freund über die Errichtung 

eines Saisonbetriebes – Sommer-Kindergarten-Betreuung im Rahmen des gemeinde-

übergreifenden Kinderbetreuungsnetzwerkes abstimmen. 

 

Es kann die einstimmige Beschlussfassung im Sinne des gestellten Antrages festgestellt 

werden. 

 

 

 



Punkt 3.: Beratung und Beschlussfassung über die Kündigung des Mietvertrages mit dem 

Land Oberösterreich hinsichtlich der Räumlichkeiten für die Mutterberatung 

 

Da sich in letzter Zeit die Beratungskontakte für die Mutterberatung extrem reduziert haben, 

sieht Bgm. Freund keinen Bedarf mehr für diese Mutterberatungsstelle in unserer Gemeinde.  

 

Er verweist auf die abgeschlossene Nutzungsvereinbarung mit dem Land Oberösterreich aus 

dem Jahr 2012, die - unter Einhaltung der 3-monatigen Kündigungsfrist - aufgelöst werden 

soll. 

 

Er möchte diese Räumlichkeiten zukünftig für ein Gemeindearchiv verwenden und die 

ehemalige Gendarmarie zur eventuellen Vermietung anbieten. 

 

Nach diesen Ausführungen beantragt der Vorsitzende die Beschlussfassung über die 

Kündigung des Mietvertrages mit dem Land Oberösterreich hinsichtlich der Räumlichkeiten 

für die Mutterberatung. 

 

Das Abstimmungsergebnis zieht daraufhin die einstimmige Beschlussfassung über die 

Kündigung des Mietsvertrages nach sich. 

 

Vor Behandlung des 4. Tagesordnungspunktes erscheint Ersatz-GR Romana Schauer. 

 

Punkt 4.: Beratung und Beschlussfassung über verschiedene Auftragsvergaben im Zuge 

der Kindergartensanierung 

 

a)  Baumeisterarbeiten 

b) Leichtmetallarbeiten 

c) Trockenausbau mit Akustik 

d) HKLS – Installationen 

e) Elektro – Installationen 

f) Malerarbeiten 

g) Fliesenlegerarbeiten 

h) Bodenlegerarbeiten 

i) Tischlerarbeiten 

j) Möbeltischlerarbeiten 

k) Einrichtung 

 

Der Vorsitzende betont in seiner Wortmeldung, dass für die bevorstehende Kindergarten-

sanierung noch einige Auftragsvergaben notwendig sind, um mit den Arbeiten planmäßig 

beginnen zu können. 

 

a) Baumeisterarbeiten  

Die Ausschreibung der Baumeisterarbeiten umfasst die Abbrucharbeiten (Boden, 

Bewegungsraum, Wände, Küche), Bohr- und Stemmarbeiten, Zargenänderungen, 

Verputzergänzungen und den neuen Estrich im Bewegungsraum. 

 



Zur Angebotslegung wurden im Rahmen der Ausschreibung 7 Firmen eingeladen, wobei 3 

Firmen zum festgelegten Abgabetermin ein Anbot und 4 Firmen kein Anbot eingereicht 

haben. 

 

Nach eingehender Überprüfung wurde die Fa. Swietelsky Baugesellschaft mbH  mit einer 

Netto-Auftragssumme von € 19.390,26 als Bestbieter ermittelt und vom Vorsitzenden zur 

Vergabe vorgeschlagen. 

 

Bei der darauffolgenden Abstimmung wird der Vergabevorschlag ohne weitere 

Wortmeldung einstimmig angenommen. 

 
b) Leichtmetallarbeiten 

 

Die Ausschreibung  der Leichtmetallbauarbeiten umfasst die Türelemente zum Garten. 

 

Zur Angebotslegung wurden im Rahmen der Ausschreibung 7 Firmen eingeladen, wobei 3 

Firmen zum festgelegten Abgabetermin ein Angebot und 4 Firmen kein Angebot 

eingereicht haben. 

 

Als Bestbieter wurde hier die Firma Baumgartner Kroiss Metallbau mit einer Netto-

Auftragssumme von € 7.679,49 festgestellt.  

 

Da es aus dem Gremium zu keinen Wortmeldungen kommt, beantragt der Vorsitzende die 

Vergabe an die Fa. Baumgartner Kroiss Metallbau. 

 

Vom Gremium wird folglich ein einstimmiger Beschluss zur Auftragsvergabe gefasst. 

 
c) Trockenausbau mit Akustik 

 

Die Ausschreibung Trockenbau mit Akustik umfasst die Vorsatzschalen in den 

Nassräumen, abgehängte Decken im Gang und in Garderoben und teils im Bewegungsraum 

und Akustikplatten in den Gruppenräumen. 

 

Zur Angebotslegung wurden im Rahmen der beschränkten Ausschreibung 9 Firmen 

eingeladen, wobei 3 Firmen zum festgelegten Abgabetermin ein Angebot und 6 Firmen kein 

Angebot eingereicht haben. 

 

Hier wurde als Bestbieter die Fa. Lehner Systembau e.U. mit einer Angebotssumme von  

€ 9.783,03 (netto) ermittelt.  

 

Anschließend erfolgt, ohne weitere Wortmeldung, einstimmig die Beschlussfassung über 

die Vergabe an den Bestbieter – Fa. Lehner Systembau e.U.. 

 
d) HKLS-Installationen 

 

Die Ausschreibung der HKLS-Installationen umfasst die Heizungs- und 

Sanitärinstallationen für den Umbau im Erdgeschoß. 

 

Zur Angebotslegung wurden im Rahmen der Ausschreibung 10 Firmen eingeladen, wobei 4 

Firmen zum festgelegten Abgabetermin ein Angebot und 6 Firmen kein Angebot 

einreichten. 

 



Nach eingehender Überprüfung wurde als Bestbieter die Fa. Justl GmbH  mit einem 

Pauschalbetrag von € 24.572,31 (netto) festgestellt. 

 

Da es aus dem Gremium zu keinen Wortmeldungen kommt, beantragt Bgm. Freund die 

Vergabe an die Fa. Justl GmbH. 

 

Die anschließende Beschlussfassung zieht die einstimmige Annahme des Antrages und 

somit die Zustimmung zur Auftragserteilung nach sich. 

 
e) Elektro-Installationen 

 

Zu der Ausschreibung der Elektro-Installationen wurden 4 Firmen eingeladen und alle 4 

Firmen haben ein Angebot abgegeben. Als Bestbieter wurde die Fa. Haberl 

Elektrotechnik GmbH mit einer Netto-Auftragssumme von € 43.852,72 ermittelt.  

 

Bei der darauffolgenden Abstimmung wurde die Vergabe an die Fa. Haberl Elektrotechnik 

GmbH einstimmig zum Beschluss erhoben. 

 
f) Malerarbeiten 

 

Die Ausschreibung dieses Gewerkes umfasst die Malerarbeiten (innen) im Jahr 2017 und 

2018. 

 

Zur Angebotslegung wurden im Rahmen der beschränkten Ausschreibung 7 Firmen 

eingeladen, wobei 2 Firmen zum festgelegten Abgabetermin ein Angebot und 5 Firmen kein 

Angebot eingereicht haben. 

 

Die Firma Malerei Grasmeier konnte hierbei als Bestbieter mit einer Netto-

Auftragssummer von € 7.475,00 festgestellt werden. 

 

Da es zu keinen Wortmeldungen der Mandatare kommt, schlägt Bgm. Freund die Vergabe 

an die Firma Grasmeier vor. 

 

Dieser Antrag wird in der darauffolgenden Abstimmung einstimmig zum Beschluss 

erhoben. 

 
g) Fliesenlegerarbeiten 

 

Diese Ausschreibung der Fliesenlegerarbeiten umfasst die Verfliesung der Nassräume im 

Jahr 2017. 

 

Zur Angebotslegung wurden im Rahmen der Ausschreibung 7 Firmen eingeladen, wobei 2 

Firmen zum festgelegten Abgabetermin ein Angebot und 5 Firmen kein Angebot 

eingereicht haben. 

 

Nach eingehender Überprüfung wurde die Firma Baukeramik mit einer Netto- 

Auftragssumme von € 6.180,70 als Bestbieter ermittelt. 

 

Da sich kein Mitglied des Gremiums zu Wort meldet, beantragt der Vorsitzende die 

Abstimmung hierüber. 

 

Es folgt ein einstimmiger Beschluss über die Vergabe an die Firma Baukeramik. 



h) Bodenlegerarbeiten 

 

Die Ausschreibung der Bodenlegerarbeiten umfasst im Jahr 2017 die Beläge im 

Bewegungsraum und in der Kinderküche und im Jahr 2018 die Gruppenräume und Gänge. 

 

Zur Angebotslegung wurde im Rahmen der beschränkten Ausschreibung 8 Firmen 

eingeladen, wobei 1 Firma zum festgelegten Abgabetermin ein Angebot eingereicht hat. Bei 

der Überprüfung der Einheitspreise mit Vergleichsobjekten konnten keine überhöhten 

Preise festgestellt werden. 

 

Die Fa. ABH Generalplanung GmbH empfiehlt die Vergabe an die Fa. Auinger mit einer 

Netto-Auftragssumme von € 18.324,00.  

 

Bei der darauffolgenden Abstimmung wird der Vergabevorschlag ohne weitere 

Wortmeldung einstimmig angenommen. 

 
i) Tischlerarbeiten 

 

Die Ausschreibung der Tischlerarbeiten beinhaltet die Innentüren und den Verbau im 

Bewegungsraum. 

 

Zur Angebotslegung wurden im Rahmen der beschränkten Ausschreibung 8 Firmen 

eingeladen, wobei 2 Firmen zum festgelegten Abgabetermin ein Angebot und 6 Firmen kein 

Angebot eingereicht haben. 

 

Als Bestbieter wurde die Tischlerei Gruber mit einer Auftragssumme von € 10.931,20 

(netto) ermittelt. 

 

Bei der darauffolgenden Abstimmung wurde die Vergabe an die Firma Gruber einstimmig 

zum Beschluss erhoben. 

 
j) Möbeltischlerarbeiten 

 

Die Ausschreibung der Möbeltischlerarbeiten umfasst den Küchenblock und die E-Geräte 

der Kinderküche. 

 

Zur Angebotslegung wurden im Rahmen der beschränkten Ausschreibung 9 Firmen 

eingeladen, wobei 3 Firmen zum festgelegten Abgabetermin ein Angebot und 6 Firmen kein 

Angebot eingereicht haben.  

 

Als Bestbieter wurde die Tischlerei Gruber mit einer Auftragssumme von € 6.155,00 

(netto) festgestellt und zur Vergabe vorgeschlagen. 

 

Die anschließende Beschlussfassung zieht die einstimmige Annahme des 

Vergabevorschlages und somit die Zustimmung zur Auftragserteilung nach sich. 

 
k) Einrichtung 

 

Die Angebote der Einrichtung umfassen die Tische und Sessel der Kinderküche sowie 

Schaukel, Sprossenwände und Turngeräte für den Bewegungsraum. 

 

Zur Angebotslegung wurden 2 Firmen eingeladen, welche ein Angebot einreichten. 



Nach gründlicher Überprüfung wurde die Fa. Resch als Bestbieter mit einer Netto-

Auftragssumme von € 8.210,90 ermittelt. 

 

Da es zu keinen Wortmeldungen der Mandatare kommt, schlägt Bgm. Freund die Vergabe 

an die Fa. Resch vor. 

 

Dieser Antrag zur entsprechenden Beauftragung wird in der darauffolgenden Abstimmung 

einstimmig zum Beschluss erhoben. 

 

Punkt 5.: Allfälliges 

 

GV Gahbauer erkundigt sich, wann der Radweg von Taufkirchen Richtung Kinosiedlung 

bei der Zufahrt Özcelik wieder asphaltiert wird.  

 

Bgm. Freund erwidert in seiner Wortmeldung, dass er es sich notiert und so schnell wie 

möglich erledigen wird. 

 

Eine weitere Anfrage von GV Gahbauer bezieht sich auf die Erweiterung der Radwege mit 

den Gemeinden Diersbach und St. Florian am Inn. Der Vorsitzende informiert dazu, dass 

die beiden Gemeinden bei ihren nächsten Gemeinderatssitzungen den Grundsatzbeschluss 

fassen sollten; wenn das erledigt ist, wird ein gemeinsamer Termin beim Amt der OÖ. 

Landesregierung vereinbart. 

 

GV Halas, seines Zeichens Obmann des Ausschusses für örtliche Umweltfragen und 

Landwirtschaft, berichtet über die Beratschlagung im Ausschuss, dass man die Errichtung 

einer Photovoltaikanlage (3 KW), die vom Land OÖ gefördert wird, im Rahmen der 

Kindergartensanierung begrüßen würde. Ebenfalls weist GV Halas auf die derzeitige 

Baumaktion und Filmvorführung HUMUS „Die vergessen Klima-Chance“ in seiner 

Wortmeldung hin und er würde sich freuen, wenn viele Gemeindebürger diese Veranstaltung 

besuchen würden. 

 

Eine Anfrage von GR Hufnagl bezieht sich auf das Grundstück des ehemaligen Ebner 

Kaufhauses. 

 

Hierzu berichtet Bgm. Freund, dass von Architekt Steinlechner ein Projekt fertigstellt 

wurde, es wird nun auf die Kostenschätzung gewartet. Wenn diese vorhanden ist, soll sich 

der Bauausschuss mit diesem Thema auseinandersetzen. 

 

Weiters informiert sich GR Hufnagl, ob nur Vereine oder auch Privatpersonen 

Veranstaltungen in der Schule abhalten dürfen. 

 

Hierzu antwortet Amtleiter Bauer, dass es grundsätzlich nur Vereinen gestattet ist 

Veranstaltung in der Schule durchzuführen. 

 

Von Bgm. Freund werden in seinen weiteren Ausführungen noch folgende Punkte 

angesprochen: 

 

 Das Vorliegen des Honorarangebotes für die Erstellung eines Zustandsberichtes zum 

Zonenplan von Dr. Flögl wird bekanntgeben. 

 



 Wohnungsvergabe (Margret-Bilger-Straße 33 Wohnung 4) an Frau Hauzinger 

Evelyn, Schnelldorf 17, 4975 Suben  

 

 Trafik – Zuschlag an Herrn Mitterbauer Herbert, Laufenbach 56 – Eröffnung 

voraussichtlich September 2017 

 

 Info Fotowettbewerb – für Geburtstagskarten – Gemeinderatsmitglieder sollen in der 

nächsten Sitzung eine Entscheidung treffen. 

 

 

 

 

Da die Tagesordnung erschöpft ist und sich niemand mehr zu Wort meldet, schließt  

Bgm. Freund um 20.00 Uhr die Sitzung. 

 

 

 Die Schriftführerin: Der Bürgermeister: 

 

   
 


